

Selzach, 1. Juli 2023
MEDIENMITTEILUNG

Sommeroper Selzach
Georges Bizets CARMEN im Passionsspielhaus
Premiere am 2. August 2024

Liebesdrama und Stierkampfstimmung im Passionsspielhaus Selzach. Im August 2024 kommt mit Georges Bizets Oper **CARMEN** ein zeitloses Erfolgsstück auf die altherwürdige Bühne des 1895 erbauten denkmalgeschützten Theaterhauses am Jurasüdfuss. Selzach bleibt damit seinem seit Beginn der Opernproduktionen im Jahre 1988 etablierten Zweijahresrhythmus treu.

Georges Bizets CARMEN ist eine der meistgespielten und beliebtesten Opern überhaupt. Erzählt wird die Geschichte der stolzen Tabakarbeiterin Carmen, einer sich ihrer erotischen Ausstrahlung bewussten jungen Frau. Der Offizier Don José verfällt ihr derart hoffnungslos, dass er sie im Finale der Oper aus eifersüchtiger Verzweiflung ersticht.

Die vier Akte der Oper spielen vor den Toren einer Tabakfabrik, bei einem Wirtshaus, in den andalusischen Bergen und vor einer Stierkampfarena. Bei der Uraufführung 1875 in Paris fiel das Stück durch, weil das Publikum von der drastischen Milieuschilderung schlicht überfordert war. Bald darauf wurde CARMEN jedoch zu einem bis heute anhaltenden Grossefolg, den der Komponist, der 1875 verstarb, allerdings nicht mehr erlebte.

Die leidenschaftliche Geschichte, die faszinierenden Charaktere und die unvergessliche Musik haben Generationen von Opernliebhabern in ihren Bann gezogen. Das bewährte Team der Sommeroper Selzach wird die Oper wie gewohnt in publikumswirksamer Ausstattung und Inszenierung auf die Bühne bringen.

Das Orchester der Sommeroper steht diesmal unter der Leitung des renommierten Berner Dirigenten **Kaspar Zehnder**, der die CARMEN erstmals 2010 beim Festival Murten Classics dirigierte. Zehnder war bis 2022 während zehn Jahren Chefdirigent des Sinfonie Orchesters Biel Solothurn.

Das Bühnenbild und die Kostüme werden wie immer von **Oskar Fluri** entworfen, der sich mit seinen eigenständigen Arbeiten weit über die Region hinaus einen Namen gemacht hat.

Die Regie liegt diesmal in den Händen der in Solothurn ausgebildeten international bekannten Schweizer Opernsängerin **Maria Riccarda Wesseling**, welche als Mezzosopranistin die Partie der Carmen auf vielen Bühnen selbst gesungen hat, etwa auch am Stadttheater Bern. Erstmals übernimmt damit eine Frau das Zepter der Regie bei der Sommeroper.

Der Vorverkauf beginnt wie gewohnt im September, zum HESO-Start.

Sommeroper Selzach
Passionsspielhaus
CH - 2545 Selzach

Tel. +41 (0)32 530 25 00
info@sommeroper.ch
www.sommeroper.ch